

**EDITORIAL****El doctorado en enfermería, área de concentración salud y cuidado humano: una experiencia única en Venezuela**

El programa de Doctorado en Enfermería Área de Concentración Salud y Cuidado Humano de la Universidad de Carabobo, único en Venezuela, autorizado para su funcionamiento por el Consejo Nacional de Universidades el 18 de junio de 1999 y aprobado su rediseño curricular por el Consejo Universitario el 06 de diciembre de 2004 y en la actualidad en proceso de acreditación por el Consejo Nacional de Universidades. El diseño curricular fue realizado por una Comisión presidida por las profesoras de la Escuela de Enfermería: Dra. Cira Bracho de López y Dra. Gladys Román de Cisneros y con la asesora técnica de la Dra. Alacoque Lorenzini Erdmann de la Universidad Federal de Santa Catarina del Brasil. Siendo la misión del programa doctoral: Promover el desarrollo científico y humanístico de los profesionales de enfermería, a través de la creación de espacios disciplinarios e inter disciplinarios que estimulen la reflexión crítica, la creatividad, la producción y la difusión de conocimientos originales desde diferentes perspectivas y saberes, los cuales constituyan aportes significativos al campo de la enfermería y la salud, con énfasis en la comprensión del hombre en su experiencia de salud y su interacción con otros; considerando como emerge la salud desde un proceso mutuo de cuidado humano. Teniendo como visión la de ser un espacio de reflexión, análisis e intercambio de saberes, entre investigadores (as) en formación, docentes e investigadores activos, todos comprometidos con la producción de nuevos conocimientos significativos para enfermería, en el cuidado de la experiencia humana de la salud. Acción que será el producto de un proceso de investigación sostenida, factible, con diferentes enfoques metodológicos, en interacción con otras disciplinas y saberes, incorporada a redes de informática, de interconexión interna y de cooperación interinstitucional. Será así mismo, un programa que favorezca la formación de investigadores (as) protagonistas de su desarrollo personal y profesional cuidando de sí, de otros y de su ambiente ecológico, geográfico y cósmico.

Como comisión coordinadora, es oportuno aprovechar este espacio para reconocer el esfuerzo y la dedicación de los facilitadores y tutores, quienes con un espíritu académico han contribuido a estimular a los doctorandos a profundizar sus conocimientos y a la creación de nuevos aportes originales y relevantes para la enfermería y la salud. Al culminar esta nota editorial para la revista **Salus**, órgano científico de nuestra Facultad, debo manifestar nuestro orgullo por el hecho significativo de que en noviembre de este año 2008 se cumplen ya cinco años del egreso de los primeros once doctores y por lo menos nueve de los actuales cursantes, defenderán tesis en el transcurso del año 2009.

Hemos considerado justo, dar visibilidad a la experiencia del Doctorado en Enfermería de la Facultad de Ciencias de la Salud a través de este vehículo de divulgación científica nacional e internacional. Para reconocimiento de nuestra ilustre Universidad de Carabobo.

Prof. Dra. Amarilis Guerra  
de la Comisión Coordinadora del  
Doctorado en Enfermería